

# 「かぼちゃの町」と呼ばれる理由

東京サロマ会 事務局 西沢孝洋



北海道のかぼちゃは甘くてホクホクした食感が好まれ、全国収穫量の半分を占めるかぼちゃ王国です。主産地は和寒や士別、名寄、美深といった上川管内の町です。が、佐呂間もその一角に入ります。

オホーツク海と繋がるサロマ湖、その南岸から細長く丘陵地帯が広がる佐呂間町は、日照時間の多さと昼夜の寒暖差の激しさという気象条件を生かしてかぼちゃの特産化を図ってきました。もちろん湧別や北見も条件は同じですが、なぜ佐呂間が「かぼちゃの町」と呼ばれるのでしょうか。

写真は昨年（平成二十七年）九月、佐呂間町で開かれた通算二十八回目のかぼちゃ祭り会場で、道内各地から出品されたジャンボかぼちやが並んでいます。前夜祭では、かぼち



## アポイ岳ユネスコ世界ジオパークに認定

東京様似会 事務局長 鳥井賢治



ふるさと様似町のシンボルでありますアポイ岳が（海拔811m）、ユネスコ（国連教育科学文化機関）の支援で設立された世界ジオパークネットワーク（本部パリ）より昨年9月19日に、町の念願であった世界的に貴重な地形や地質を持った「世界ジオパーク」

認定されました。



認定に喜ぶ様似町の皆さん!!  
「まさに」より  
広報

岸（鳥取）、室戸（高知）、隠岐（島根）、阿蘇（熊本）が認定されていてアポイ岳は8例目になります。

アポイ岳は、地下数十kmにあるマントルがほとんど変質しないまま地表で冷え

固まつた、地下深くの岩「かんらん岩」をそのままの状態で見られる世界でも数少ない、地質学的にも世界から注目を集める特別な場所です。

アポイ岳の岩場には、植物の成長を妨げる岩の影響でここだけにしかない「ヒダカソウ」に代表される特有の高山植物も多く分布しています。

様似町は、今年度から世界認定地域とし

て、地域活動だけでなく国際貢献活動も求められ「様似から世界へ発信!」のスローガンのもとジオパークの推進事業を行っていくことになっています。「ふるさと様似」が活気づくよう、東京様似会としても応援していきたいと思っています。

さい。

アポイ岳登山も可能ですが、山麓にある「アポイ岳ジオパークビジターセンター」には、世界ジオパーク認定後、全国から多くの会員の皆様も帰省の際にはお立ち寄りくだ

や馬車に乗るシンデレラといった仮装パレードや舞踏会、花火などに沢山の人が集まります。この祭りは、佐呂間のかぼちゃ農家の青年が若者に呼びかけて始まつたもので、若い漁師らもホタル祭りじゃなくてかぼちゃ祭りでいいと賛同したのです。

そして祭りに先駆けたのが、当時の農協の組合長が主導したかぼちゃのパウダーハイ化でした。青果用として外れたものを有効利用することで「青果と加工品」という全國でもまれなかたちでかぼちゃの認知度が上がりました。他の農協でこのような加工場をもつてているのは聞いたことがないそうです。

三十年ほど前の、二人の先達の大膽な取り組みが、今日の「かぼちゃの町」に繋がっているのです。



中身は1.有名芸能人を呼んでの音楽祭2.午前・午後の2回の3万個の餅まき3.鮭の当たり券等が入っている4.みのりの秋にふさわしい地元の野菜・果物5.たくさんの中には駐車する車でいっぱいになります。シャトルバスを運行して対応しているますが主催者は大変です。こんなになるとは思われなかつたようです。

場所はうらほろ森林公園（120ha）の中にある広大な芝生のイベント会場。野外ステージ、バンガロー、バーベキュー場等があります。盛りだくさんのおまつりに是非一度お出かけください。



## 十勝管内最大のイベント「うらほろふるさとのみのりまつり」

東京十勝浦幌会 会長 山田清志



や馬車に乗るシンデレラといった仮装パ

レードや舞踏会、花火などに沢山の人が集まります。この祭りは、佐呂間のかぼちゃ農家の青年が若者に呼びかけて始まつたもので、若い漁師らもホタル

テ祭りじゃなくてかぼちゃ祭りで

いいと賛同したのです。

そして祭りに先駆けたのが、当時の農協の組合長が主導したかぼ

ちゃん

ちゃのパウダーハイ化でした。青果用として外れたものを有効利用することことで「青果と加工品」という全国でもまれなかたちでかぼちゃの認知度が上がりました。他の農協でこのような加工場をもつてているのは聞いたことがあります。

たことがないそうです。

三十年ほど前の、二人の先達の大膽な取り組みが、今日の「かぼちゃの町」に繋がっているのです。

ここでいう「みのりの秋にふさわしい地元の野菜・果物」は、地元の農業者たちが持つて持ち帰れる)4.みのりの秋にふさわしい地元の野菜・果物

5.たくさんの中には駐車する車でいっぱいになります。シャトルバスを運行して対応しているですが主催者は大変です。こんなになるとは思われなかつたようです。

場所はうらほろ森林公園（120ha）の中にある広大な芝生のイベント会場。野外ステージ、バンガロー、バーベキュー場等があります。盛りだくさんのおまつりに是非一度お出かけください。

アポイ岳登山も可能ですが、山麓にある「アポイ岳ジオパークビジターセンター」には、世界ジオパーク認定後、全国から多くの会員の皆様も帰省の際にはお立ち寄りくだ